

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 41/Martes 28 de febrero de 2012/“Año 54 de la Revolución”

- [En Siria puede estar en juego el inicio de un cambio en la situación estratégica internacional.](#)

DE LA PRENSA

- [Vladimir Putin: “ser fuertes es la garantía de la seguridad nacional para Rusia”. \(Tercera parte\).](#) (Rossiyskaya Gazeta).

DE CUBA

- [PSUV pone en marcha comando de campaña](#) DPA.
- [Juristas surafricanos solidarios con causa de los Cinco](#) PL.
- [Eurodiputados de izquierda exigen eliminar Posición Común](#) PL.
- [Senadores estadounidenses visitan Colombia tras partir de Cuba](#) EFE.
- [Representante cubano reclama que objetivo del debate del CDH ONU sobre Siria no sea pretexto para acción militar](#) EFE.
- [Detienen a 15 emigrantes por entrar ilegalmente a Honduras](#) NOTIMEX.
- [Consulado de Cuba participa en encuentro en México dedicado a la atención a emigrantes víctimas del delito](#) NOTIMEX.
- [Festival promociona habanos en el mercado mundial](#) ANSA/NTX.
- [Pablo Milanés cautivó a costarricenses en concierto gratuito](#) AFP.
- [Suscriben Cuba y Austria primer convenio en sector deportivo](#) AIN.

DEL MUNDO

- [Frustrado atentado contra Putin](#) ANSA.
- [Primer Ministro dice que respetan a Rusia y la tienen en cuenta solo cuando es fuerte](#) EFE.
- [Moscú advierte a Occidente injerencia en otros países](#) DPA.
- [Aprueba la UE nuevas sanciones para debilitar al régimen sirio.](#) AFP
- [Lavrov aprecia que reunión del grupo Amigos de Siria no contribuyó al arreglo de la situación](#) I-TASS.
- [Referéndum prueba el respaldo a Al Assad](#) DPA.
- [China considera inaceptable críticas de Hillary a propósito de Siria](#) AFP.
- [Irán y Corea del Norte quedan fuera de la agenda de Cumbre Nuclear en Seúl](#) EFE.
- [Ban solicita a Angola apoyo a las operaciones de paz de la ONU en África](#) EFE.
- [China pide medidas para resolver crisis en zona euro.](#) REUTERS
- [WikiLeaks publica millones de e-mails del instituto privado Stratfor](#) DPA.
- [Primarias republicanas vuelven a arrancar sin resolver incógnitas](#) DPA.
- [Nobel de la Paz tiene 231 nominaciones para 2012](#) DPA.

EN SIRIA PUEDE ESTAR EN JUEGO EL INICIO DE UN CAMBIO EN LA SITUACIÓN ESTRATÉGICA INTERNACIONAL

Ernesto Gómez Abascal

Es verdad, la Guerra Fría concluyó a finales del pasado siglo con la desaparición de la Unión Soviética y los países socialistas en Europa, pero el plan estadounidense de dominación global plasmado en el documento conocido como “El Nuevo Siglo Americano” (Project for the New American Century) y elaborado por un grupo de estrategas neoconservadores y sionistas, continúa en la mente de los políticos de Washington.

El control del Cercano Oriente debido a sus riquezas energéticas y posición geográfica estratégica, la eliminación de aquellos gobiernos que se enfrenten o interfieran sus intereses y excluir la emergencia de nuevas grandes potencias rivales, permanecen como prioridades en la agenda imperial, ya sea para demócratas como para republicanos.

Si las cosas no les han estado saliendo bien en Afganistán e Irak, ello no los llevará a cambiar de planes, solamente tratarán de ajustarlos a las nuevas condiciones. En definitiva, tienen una larga experiencia en métodos de “cambios de régimen”. En América Latina los conocemos bien.

En Libia, incluida desde hace años en la lista de siete países cuyos gobiernos debían ser cambiados ^[1], lograron un éxito inicial, y aprovechando las incoherencias y cierta impopularidad de su máximo líder, tras intensa campaña mediática alcanzaron una cobertura de la Liga Árabe que les facilitó la resolución del Consejo de Seguridad, para bombardearla con aviones de la OTAN, destruir buena parte de su infraestructura, asesinar a miles de libios e instalar en Trípoli un gobierno subordinado a sus intereses. Ahora el abundante petróleo libio está más disponible para las empresas estadounidenses y europeas, aunque el caos creado en el país, no deja de provocar un futuro lleno de incertidumbre.

Cuando esto sucedía en Libia, ya la CIA y sus aliados de los Servicios Especiales de la OTAN, venían trabajando sobre el próximo en la lista: Siria. Es reconocido que en Turquía y otros países enemigos de Damasco, especialmente los miembros del Consejo de Cooperación del Golfo, y en áreas de Líbano bajo control de la Coalición del 14 de marzo (dirigida por el clan Hariri, pro saudita y vinculado al gobierno francés), se entrenaron y armaron cientos de sirios, predominantemente sunnitas pertenecientes a la organización ilegal y extremista de los Hermanos Musulmanes, pero también mercenarios de otros países árabes, incluidos comandos preparados para operaciones especiales. Estos recibieron armamento moderno y abundante, equipos de comunicación sofisticado e información obtenida por las redes satelitales de la OTAN.

El gobierno de Damasco, predominantemente alawita ^[2], firme aliado de Irán y soporte importante de las fuerzas patrióticas libanesas encabezadas por Hizbulá, que controlan el poder en Beirut, tenía —como tienen todos los de la zona y de una buena parte del mundo, incluidos los países más desarrollados—, problemas reales: represión, falta de democracia y corrupción, y esto provocaba malestar en una parte de la población, que se manifestó al inicio alentada por lo que sucedía en otros lugares de la región, siendo reprimida especialmente donde se originaron, en la sureña ciudad de Daraa, justo en la frontera con Jordania.

La maquinaria de guerra mediática se puso inmediatamente en funcionamiento al igual que hicieron con Libia. Aún sin que sucedan cosas de este tipo, en Cuba, Venezuela y otros países latinoamericanos, somos expertos en conocer como funciona esto, llevamos muchos años sufriendolo y también sabemos como combatirlos, a pesar de tener condiciones materiales desventajosas debido a los inmensos recursos de propaganda que posee el enemigo.

Contra Siria fueron a por todo. Aún con los defectos que puedan señalársele, su gobierno practicaba una política no sectaria en lo religioso y de relativa justicia social, antimperialista y antisionista, era un aliado de las causas progresistas del llamado Tercer Mundo y un obstáculo a los planes de EEUU e Israel en la región. No tienen serio fundamento quienes alegan, para desprestigiarla, que su política de paz, servía a los intereses de Israel.

Poner un gobierno prooccidental en Damasco, propiciaría el cambio de gobierno en Líbano y posiblemente una nueva guerra allí para liquidar el poder de Hizbulá, ambos aliados de Irán y considerados enemigos por las monarquías sunnitas del Golfo, plegadas a la política de Occidente, que les ofrece protección frente a una pretendida amenaza persa, aunque desde allí, en siglos, no se ha iniciado una guerra contra sus vecinos árabes.

Consumado este plan, irían sobre Teherán con esa fuerza más y en el camino doblegarían la resistencia palestina, obligándola a aceptar las migajas de territorio y los mínimos derechos que los sionistas de Israel estuvieran dispuestos a ofrecerles. El “Gran Medio Oriente” estadounidense se completaría con su extensión a Asia Central y el cerco a Rusia y China quedaría tendido.

Sin embargo Siria no es Libia. Aunque sus dirigentes han cometido innegables errores y actuado con extrema lentitud frente a la conspiración y los planes de sus poderosos enemigos, y perdieron mucho tiempo y terreno, al

parecer cuentan con apoyo y recursos internos suficientes para hacerle frente a sus enemigos y derrotarlos, aunque les cueste un alto saldo en destrucción y muerte.

La clara visión de esta perspectiva, parece que fue lo que hizo levantar la mano de los representantes de estas dos potencias en el Consejo de Seguridad el pasado 4 de febrero, para vetar la resolución que, sin importar el contenido de su texto –como ocurrió en el caso de Libia–, abriría las puertas a la intervención extranjera para destruir el país e imponer un cambio de régimen. Las máximas autoridades de ambos países han declarado claramente que existe una línea roja y no están dispuestos a permitir una intervención militar extranjera en Siria.

La firmeza de Moscú y Beijing, y la colaboración que están prestando al gobierno sirio, parece comenzar a cambiar la situación sobre el terreno. El ejército libanés ha sido movilizado hacia la frontera para tratar de impedir que continúe la penetración de suministros y mercenarios hacía la cercana zona de Homs, centro de la sublevación contra el gobierno y cuya ciudad han querido convertir en la Benghazi siria. En los últimos días las fuerzas del gobierno sirio han pasado a la ofensiva allí.

El gobierno de Bagdad, más cercano ahora a la influencia de Irán que a la estadounidense, también está tratando de evitar que extremistas islámicos sunnitas, vinculados posiblemente a Al Qaeda, quienes reciben financiamiento de Arabia Saudita y Qatar, continúen penetrando en territorio sirio. Los últimos atentados terroristas contra población chiita en varios lugares de Iraq, parecen llevar el mensaje de protesta de sauditas y estadounidenses por los cambios de posición, favorables a Siria, adoptados por el gobierno iraquí.

Turquía y Jordania, otros dos países que adoptaron posiciones beligerantes contra el gobierno de Damasco, comienzan a hacer declaraciones más moderadas. Incluso se perciben señales de preocupación en las capitales occidentales ante la posibilidad de que fuerzas islámicas extremistas, afines a Al Qaeda, puedan llegar al poder en Siria en caso de que el gobierno actual sea derrocado.

La situación es muy fluida y en extremo compleja, pero si Siria logra resistir y vencer la agresión imperialista-sionista-contrarrevolucionaria, y si Rusia y China se mantienen firmes en su oposición a la agresión, ello podría implicar una derrota de dimensiones estratégicas. Irán saldría fortalecido y nuevas alianzas podrían establecerse para oponerse a los planes de dominación imperialistas. Los países del grupo BRICS, los nuevos países independientes de América Latina, especialmente el núcleo duro reunido en la Alternativa Bolivariana para las Américas, coincidentes en las principales posiciones de una política exterior que se oponga a la agresión; privilegie la solución de los conflictos por vías negociadas; y defienda la justicia, la soberanía y la no intervención, podrían iniciar el comienzo de un nuevo balance multipolar del mundo.

La grave crisis económica que afecta a las grandes potencias capitalistas y el debilitamiento que ello implica, junto a un auge del movimiento de los indignados, también podría ser una importante contribución a este posible nuevo escenario.

¹Información revelada por el Gral. ® Wesley Clark, Cmdte. en Jefe de la OTAN en entrevista con Ammy Goodman en el 2007. Incluía a: Irak, Siria, Líbano, Libia, Somalia, Sudán e Irán.

²Secta de la rama chiita del Islam, pero que es minoritaria entre la población siria.

'ROSSIYSKAYA GAZETA'

20 de febrero de 2012

RUSIA

VLADÍMIR PUTIN: "SER FUERTES ES LA GARANTÍA DE LA SEGURIDAD NACIONAL PARA RUSIA" (Tercera Parte)

La cara social del Ejército

El Ejército contemporáneo es, en primer lugar, gente profesional, bien preparada, capaz de usar los sistemas de armamento más avanzados, especialistas con conocimientos profundos y con un alto nivel de cultura y

educación general. Hoy en día los requisitos individuales que se piden a cualquier oficial o soldado son mucho más altos.

Los efectivos, por su parte, tienen que contar con un paquete completo de garantías sociales que se adecuen con su enorme responsabilidad. Estas son servicios médicos, sistema de rehabilitación adicional en sanatorios, seguro, una pensión decente y las oportunidades de empleo cuando concluya su etapa militar. Y, desde luego, con unos ingresos a un nivel equivalente o más alto del salario que reciben especialistas y directores en las principales esferas económicas.

En 2007 se tomó la decisión de reformar y aumentar significativamente los salarios y pensiones militares. En la primera etapa, en 2009, se lanzó un experimento a gran escala con el fin de subir los sueldos de la gente que asume una responsabilidad especial para garantizar la capacidad defensora del país.

Y ahora, desde el 1 de enero de 2012 hemos emprendido el siguiente paso: los salarios para los militares se han aumentado casi en tres veces. Las Fuerzas Armadas se convierten en un empleador competitivo. Esto cambia la situación en principio y añade una motivación adicional para aplicarse al servicio militar.

Puedo añadir que desde el 1 de enero de 2012 también se han aumentado los salarios en el sistema del Ministerio del Interior. A partir del 1 de enero de 2013 crecerán significativamente los salarios también en el resto de estructuras y fuerzas del orden.

Las pensiones de todos los militares jubilados, sin tomarse en cuenta en qué tipo de servicios habían trabajado, fueron aumentadas el 1 de enero de 2012 en 1,6 veces. Posteriormente las pensiones militares se aumentarán cada año en, al menos, un 2% más del nivel de inflación.

Aparte, se introducirá un certificado especial de educación que permitirá que un efectivo reciba una educación después de su etapa militar, o reciba otra especialidad adicional en cualquier universidad del país.

Por separado abordaré el problema de las viviendas. Durante muchos años nadie se dedicó a resolverlo. En los años noventa los militares recibían, como máximo, entre 6.000 y 8.000 pisos o certificados de vivienda por año, y eso tomando en cuenta todas las fuentes de financiación posibles. Muy a menudo les hacían dimitir sin proporcionarles ningún piso, simplemente les inscribían en una cola general municipal que casi no avanzaba.

Vamos a recordar cómo empezó esta política de viviendas. A partir del año 2000 aumentamos mucho el número de viviendas que se proporcionaban a los militares: hemos alcanzado un nivel promedio de 25.000 pisos por año. Sin embargo, es obvio que hacía falta un cambio drástico, la concentración de recursos financieros y organizadores del Estado.

El primer paso en esta dirección ha sido el Programa presidencial '15+15' realizado entre los años 2006 y 2007, mediante el que los militares recibieron unos 20.000 pisos adicionales en las regiones donde el problema de las viviendas era más agudo.

Entre los años 2008 y 2011 solo para los efectivos del Ministerio de Defensa se compraron y construyeron unos 140.000 pisos para residencia permanente y 46.000 apartamentos para uso oficial. Jamás había habido nada parecido. Estuvimos proporcionando financiación incluso durante la crisis. Pero, a pesar de este programa de gran envergadura, el problema aún no está resuelto.

Debemos ser honestos en cuanto a las causas de este problema. Primero, el Ministerio de Defensa cometió muchas irregularidades a la hora de registrar a los oficiales que necesitaban viviendas. Segundo, los plazos, los ritmos de las actividades organizadoras no se correlacionaban claramente con las posibilidades de proporcionar las viviendas. Debemos corregir esta situación.

En los años 2012-2013 será necesario dotar completamente con viviendas permanentes a los militares. Además, para el año 2014 completaremos la formación de un fondo de modernas viviendas de servicio. De esta manera, el "eterno" problema de vivienda de los militares será resuelto.

Además hacia finales del 2012 proveeremos de apartamentos a los militares que fueron dados de baja en los años 90 sin otorgársele una vivienda y ahora se encuentran en la lista de espera de los municipios. Hoy en día el número de estos ciudadanos asciende a más de 20 mil personas.

Los militares que fueron contratados después del 2007 recibirán vivienda paulatinamente, en el marco del programa de crédito hipotecario. En este programa participan alrededor de 180 mil personas y ya se adquirieron más de 20 mil apartamentos.

Otra cuestión sumamente importante es el destino de las ciudades militares y de las miles de personas que las habitan. Se trata de ex militares y sus familias, especialistas civiles, en una palabra, son los que consagraron decenas de años de sus vidas a las fuerzas armadas del país y a la patria.

Es inaceptable que estos poblados así con todos sus problemas se eliminen del balance del Ministerio de la Defensa y se transfiera a las regiones y municipios. Hace falta inventariar minuciosamente los bienes inmuebles de las Fuerzas Armadas que deben ser traspasados a las autoridades civiles. Es decir, las casas multifamiliares, las guarderías infantiles, las infraestructuras del sector de la vivienda y de los servicios comunales – toda esta propiedad del Ministerio de Defensa debe ser entregada a los municipios en buen estado, idóneo para su explotación, y, enfatizo, junto con los medios financieros para su mantenimiento corriente.

Se prevén cambios serios en el sistema de reclutamiento de las Fuerzas Armadas. Ahora sirven en el ejército por contrato unos 220 mil oficiales y 186 mil soldados y sargentos. Se planea que durante los próximos 5 años serán contratadas unas 50 mil personas anualmente, se necesitan sargentos, auxiliares de compañía y especialistas para la maquinaria de combate.

La selección será muy estricta y constará de muchos niveles. El mariscal Gueorgui Zhúkov dijo: “El ejército lo dirijo yo y los sargentos”. Los suboficiales son la columna vertebral del ejército, significan el orden, la disciplina y una instrucción militar adecuada. Estos puestos requieren de personas dignas, con cualidades morales y físicas idóneas y con el nivel de educación correspondiente.

Se planea que ya para el año 2017 del millón de efectivos que conformarán las fuerzas armadas, unos 700 mil serán contratados entre oficiales, cadetes de las escuelas militares, sargentos y soldados. Y para el año 2020 el número de reclutas se reducirá hasta 145 mil personas.

La lógica de estas transformaciones demuestra que nuestro fin es crear un ejército totalmente profesional. Al mismo tiempo hay que entender claramente que el ejército profesional es un ejército “caro”. Mantener el sistema mixto de reclutamiento por varios años es un compromiso entre las tareas y las capacidades actuales del país.

Pero el servicio militar obligatorio también ha mejorado. Esto era una condición imprescindible de la reforma militar.

Para mantener la disciplina en las unidades militares se crea la Policía Militar. Y sin duda las organizaciones sociales, de veteranos, religiosas y de derechos humanos deben participar activamente en el proceso de formación de los militares, en la protección de sus derechos e intereses y en la creación de un clima moral sano en las unidades.

Creo que es necesario desarrollar hasta un nivel digno la institución del clero militar. En los próximos años en cada contingente deben aparecer sacerdotes militares.

Y además – entendemos que el sistema actual de reclutamiento presenta un mayúsculo elemento de desigualdad social. Son llamados al servicio obligatorio básicamente los jóvenes de las familias aldeanas, modestas y obreras, los que no lograron ingresar en un centro docente superior y no pudieron aprovechar la prórroga de incorporación al servicio militar. Necesitamos medidas que eleven significativamente el prestigio del servicio militar obligatorio. En concreto que se convierta de una “carga” en un “privilegio”.

Asimismo debe otorgarse derechos adicionales durante el ingreso en las mejores universidades del país a los que hayan servido en el ejército. Deben tener la posibilidad de recibir preparación adicional a cuenta del Estado para pasar los exámenes de ingreso. Los graduados que hayan servido en el ejército deben tener acceso a subvenciones del Estado para formarse en las mejores escuelas de negocios del país y del extranjero. Y también tener preferencia para ocupar un puesto en la administración pública, para formar parte del gremio de los funcionarios públicos. El ejército debe recuperar su tradicional papel de importante “ascensor” en la sociedad.

En el futuro hay que reflexionar también en la noción de la “reserva instruida”.

Los reservistas, como es habitual en muchos otros países, deberán pasar entrenamientos y capacitación regularmente, y no de vez en cuando como ahora, deben estar preparados para incorporarse a las unidades de combate.

Hoy en día no tenemos un concepto claro de la reserva de las Fuerzas Armadas. Su creación y un debate abierto de este concepto es nuestra próxima tarea.

Especialmente me gustaría hablar sobre los cosacos. Hoy en día miles de nuestros compatriotas se incluyen en este gremio. Históricamente los cosacos estaban al servicio del Estado ruso, defendían sus fronteras, participaban en las campañas militares del Ejército ruso. Después de la revolución de 1917 los cosacos fueron sometidos a durísimas represiones, de hecho a un genocidio. Sin embargo los cosacos sobrevivieron, guardando su cultura y tradiciones. Y la tarea del Estado consiste en ayudar a los cosacos de distintas maneras, implicarlos en el servicio militar y la educación militar y patriótica de la juventud.

Creo que es importante enfatizar: claro que el Ejército debe llegar a ser profesional y basarse en los contratistas. No obstante no podemos eliminar la noción del servicio militar honorable para los hombres. Ellos deben estar preparados para defender el país en los tiempos de peligro.

Es necesario organizar en un nivel cualitativamente nuevo el trabajo de la formación militar y patriótica de los escolares, fomentar los deportes militares y la cultura física en general. El servicio obligatorio dura un año y un soldado debe concentrarse completamente en su formación militar. Eso significa que debe incorporarse al ejército en buen estado físico, aún mejor si tiene conocimiento básico del funcionamiento de los vehículos y de informática. En este ámbito quisiera destacar la importancia del trabajo que cumple la DOSAAF (la Sociedad de Voluntarios que Ayuda al Ejército, la Fuerza Aérea y la Marina).

Las autoridades federales, regionales, municipales deben apoyar a esta organización por todos los medios en la realización de sus tareas. Hace falta unir los esfuerzos de las estructuras estatales y sociales. En este ámbito apoyo la idea de crear el Movimiento Voluntario del Frente Popular para el apoyo al Ejército, la Marina y el Complejo Industrial Militar.

Nuestros fines en la esfera de la defensa y seguridad nacional no pueden ser conseguidos sin una motivación moral alta tanto de los militares como de los trabajadores del Complejo Industrial Militar, si no hay respeto a las Fuerzas Armadas, al servicio militar en la sociedad rusa.

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

CARACAS, 27 FEB (DPA) - El Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) instaló hoy el comando de campaña que coordinará la actividad proselitista con miras a la segunda reelección del presidente Hugo Chávez, quien se encuentra en La Habana esperando a ser operado de un tumor.

El comando, juramentado por Chávez la semana pasada antes de viajar a Cuba, estará dirigido por el ex jefe del Consejo Nacional Electoral (CNE) y actual alcalde de Caracas, Jorge Rodríguez.

En la primera reunión del grupo, Rodríguez señaló que la etapa inicial ya se puso en marcha hasta el 15 de abril, a fin de preparar la organización del esfuerzo electoral para asegurar la permanencia de Chávez en el poder con un triunfo en los comicios del 7 de octubre.

Dijo que la actividad del día del comando fue suministrar un número telefónico para atender a los simpatizantes de Chávez que quieran sumarse al trabajo.

Agregó que la primera fase de la estrategia será evaluada por Chávez, aunque no precisó en qué momento.

Rodríguez no comentó sobre la situación de Chávez, ya que la vocera oficial del gobierno sobre el tema de la operación en Cuba será la ministra de Salud, Eugenia Sader. Hasta ahora no ha habido información al respecto.

El jefe del comando oficialista dedicó la primera rueda de prensa para descalificar a la oposición y a su candidato de unidad, Henrique Capriles, quien ganó las elecciones primarias del 12 de febrero.

"(La oposición) tiene a su candidato escondido porque no le queda otro remedio que hablar del programa de gobierno y allí está, negro sobre blanco: la privatización de Petróleos de Venezuela (PDVSA), la eliminación

paulatina de las misiones sociales y la desaparición de todos los programas que han implicado mejoras de vida para todos los venezolanos", afirmó sobre las supuestas ofertas electorales opositoras.

Agregó que percibe que la oposición está redefiniendo su campaña, pues cada vez que sale en los medios de prensa el "candidato de la derecha sube Chávez en las encuestas".

Capriles advirtió que no caerá en la confrontación con Chávez, a quien le dijo que tendrá que pelear con "el espejo", pues su objetivo es enfrentar los problemas de los venezolanos.

La actividad proselitista de Chávez estará limitada a las noticias de su operación del tumor, que según él mismo podría ser maligno, y la posterior recuperación.

Chávez se había sometido en junio pasado, también en Cuba, a la operación de un tumor cancerígeno en el abdomen y luego a un tratamiento con quimioterapia. Reveló que el nuevo tumor, en la misma zona, tiene dos centímetros de diámetro.

JOHANNESBURGO, 27 FEB (PL) Juristas surafricanos ratificaron en una asamblea del gremio en Mthatha, sureña provincia surafricana de Eastern Cape, su respaldo a la lucha por la liberación de los cinco antiterroristas cubanos presos en Estados Unidos desde 1998.

El presidente de la Asociación Nacional de Abogados Demócratas de Sudáfrica (Nadel), Gcina Malindi, señaló en ese foro que el férreo empeño se mantendrá hasta lograr el retorno a Cuba de estos luchadores, encarcelados de forma injusta.

Malindi, quien resultó ratificado en el cargo, explicó a los presentes que uno de ellos, René González, se encuentra bajo libertad supervisada en territorio norteamericano, lo que impide su regreso a la isla, al lado de sus familiares.

Los Cinco -como se les conoce en las campañas internacionales- fueron condenados a largas penas de prisión por monitorear actividades violentas de grupos anticubanos radicados en Estados Unidos.

Nadel ha desarrollado diversas acciones, junto a la Sociedad de Amigos de Cuba (Focus), en pro de la excarcelación de los antiterroristas cubanos. También realizó contactos, tanto en este estado como en Cuba, con familiares de esos inocentes.

ESTRASBURGO, FRANCIA, 27 FEB (PL) Eurodiputados del Grupo Confederal de Izquierda Unida-Izquierda Verde Nórdica exigieron la eliminación de la llamada Posición Común de la Unión Europea (UE) contra Cuba, vigente desde 1996.

El rechazo de los legisladores del Parlamento Europeo a esta política unilateral e injerencista fue patentizado en un encuentro aquí con la embajadora cubana en Bélgica y jefa de misión ante la UE, Mirtha Hormilla.

Los parlamentarios se pronunciaron también por el levantamiento del bloqueo mantenido por Estados Unidos contra Cuba desde hace cinco décadas y demandaron a Washington la liberación de cinco antiterroristas presos injustamente en ese país.

Fernando González, Antonio Guerrero, Ramón Labañino y René González fueron condenados a sanciones desde doble cadena perpetua hasta 15 años de privación de libertad por monitorear las acciones contra Cuba de grupos violentos radicados en Florida.

A nombre del Grupo Confederal, su presidente Lothar Bisky, expresó la solidaridad hacia la mayor de las Antillas y le deseó éxitos en el proceso de actualización del modelo económico.

La embajadora conversó con los diputados sobre los resultados de la I Conferencia Nacional del Partido Comunista de Cuba, celebrada el pasado 28 de enero, así como sobre el VI Congreso de la organización, realizado en abril de 2011.

Igualmente abordó la trascendencia de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), creada en diciembre en Caracas.

En el encuentro, eurodiputados de Alemania, España, Portugal, Grecia y otros países se interesaron por diversos temas de la actualidad de la isla y expresaron su apoyo a la Revolución cubana.

BOGOTÁ, 26 FEB (EFE).- El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, examinó hoy la agenda de su país y Estados Unidos con varios legisladores norteamericanos que lo visitaron en la sede alterna del Ejecutivo en la ciudad caribeña de Cartagena.

El apoyo estadounidense a la llamada Ley de Víctimas y Restitución de Tierras fue uno de los asuntos abordados en la reunión, que tuvo como sede la Casa de Huéspedes Ilustres de Cartagena.

Según el Servicio Informativo del Gobierno (SIG), la delegación parlamentaria estuvo encabezada por el senador demócrata Patrick Leahy, quien sigue de cerca desde hace doce años el llamado Plan Colombia, de lucha antidrogas y contra los grupos armados ilegales.

"Nos vienen apoyando y nos quieren apoyar más, por ejemplo, en la Ley de Víctimas y de Restitución de Tierras", expresó Santos al término del encuentro.

"Este es un esfuerzo monumental, porque ahí nos estamos jugando un tema muy importante para nuestro futuro", agregó Santos, cuyo Gobierno tiene previsto devolver hasta 2014 más de dos millones de hectáreas usurpadas a campesinos y desplazados.

El presidente dijo que, además, repasó con los legisladores otras cuestiones de la agenda bilateral, en el contexto de una relación con Estados Unidos que "está en un momento muy especial".

Algunos "asuntos relacionados con la situación regional y con los derechos humanos" también ocuparon la atención de Santos y los parlamentarios, según el SIG, que no los detalló.

"Estoy muy animado por lo que se dijo y por las conversaciones que tuvimos", expresó el senador Leahy, cuyos acompañantes no fueron identificados.

La visita de esta delegación no fue anunciada previamente.

Leahy y su colega republicano Richard Shelby se reunieron el pasado jueves en La Habana con el presidente cubano, Raúl Castro, y, al parecer, llegaron a Cartagena procedentes de la isla caribeña.

GINEBRA, 27 FEB (EFE).- El Consejo de Derechos Humanos de la ONU pidió hoy una autorización del régimen de Damasco para las operaciones humanitarias que permitan asistir y socorrer a la población civil atrapada en la espiral de violencia que vive Siria.

A falta de elementos de presión contundentes contra Siria, el Consejo solo puede aspirar a una resolución de condena de la actuación represiva del régimen de Basher el Asad -otra más- o a redoblar los llamamientos en favor de un final de la violencia.

Con Rusia y China ejerciendo su poder de veto en el Consejo de Seguridad en contra de acciones concretas contra el Gobierno sirio, a esta instancia de Naciones Unidas solo le queda hacer de altavoz y de foro de debate sobre el baño de sangre que sufre el país árabe.

La iniciativa más reciente es un debate que se celebrará este martes con carácter de urgencia, por iniciativa de Qatar y de otros países del Golfo Pérsico, y que cuenta con el respaldo de Estados Unidos y la Unión Europea (UE), y el rechazo expreso de Irán, que formuló "una objeción formal" a la iniciativa.

El ministro iraní de Asuntos Exteriores, Ali Akbar Salehi, dijo que la dinámica actual en el Consejo responde al "nerviosismo" de los estados occidentales al ver el resultado de "la caída de sus dictadores amigos" en el norte de África, y alertó contra las "medidas ilegales y coercitivas" que se quieren aplicar a Siria.

Salehi acusó a las naciones occidentales de apoyar a grupos terroristas para acabar con gobiernos incómodos como el sirio o el suyo y pidió al Consejo que condene el asesinato de varios científicos iraníes relacionados con el programa nuclear de Irán.

El debate, que ha alterado la agenda ordinaria del Consejo se prolongará únicamente tres horas, según la agenda prevista, y está por ver que se apruebe una declaración por consenso fruto de la sesión especial, dada la oposición de varios países a esta fórmula.

Fuentes diplomáticas informaron a EFE de que se presentará un texto por iniciativa de Turquía, que está especialmente preocupado por la situación en el país vecino, y que se someterá a votación del Consejo, bien el mismo martes o, si no hay tiempo, el jueves.

Además de Irán, que solo es observador del Consejo (formado de manera rotatoria por 47 estados), Rusia, y previsiblemente China, que sí forman parte de la máxima instancia de la ONU en materia de derechos humanos, obstaculizarán la adopción de un nuevo texto.

Rusia expuso que velará porque la reunión "no se politice" y consideró inoportuno hacer balance por escrito del debate, aunque fuentes diplomáticas indicaron a EFE que el tono de Moscú de rechazo frontal a emprender medidas contra Siria está cambiando.

Las fuentes invitaron a prestar atención a la intervención este martes del representante de Rusia para calibrar hasta qué punto Moscú está dispuesto a subirse al carro de la presión a Damasco.

Cuba, que también forma parte del Consejo, alertó por su parte contra la tentación de que el debate "no sea el pretexto para un ataque militar", dijo su embajador, Rodolfo Reyes.

El secretario de Estado británico de Asuntos Exteriores Jeremy Browne habló en nombre de los países que más presionan en favor de acciones concretas contra Damasco, a cuyos responsables advirtió de que responderán de sus actos ante la Justicia internacional.

El mismo día que la Unión Europea (UE) aprobó en Bruselas nuevas sanciones económicas contra Damasco, el ministro francés de Exteriores, Alain Juppe, también abogó por empezar a pensar en una intervención de la Corte Penal Internacional (CPI).

Londres y París recordaron que el Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos recibió la semana pasada de la comisión de investigación sobre Siria una lista de sospechosos de graves violaciones de los derechos humanos y que habría que considerar la posibilidad de hacer llegar esta lista de nombres a la CPI.

Pese a la distancia en las posturas, la presidenta del Consejo de Derechos Humanos y embajadora de Uruguay, Laura Dupuy, expresó su deseo de que el debate sirva para "transmitir un sólido y unánime de la

comunidad internacional que condene la violencia y la represión por la fuerza de la disidencia y de la población civil en general".

El objetivo del Consejo de Derechos Humanos debe ser al menos lograr de las autoridades sirias "una respuesta positiva" a la entrada de organizaciones de socorro al país, señaló Dupuy.

El Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) y la Sociedad de la Media Luna Roja siria están negociando con los actores armados en Siria, hasta ahora sin éxito, la entrada de su personal para proveer de ayuda esencial a los residentes en las zonas bloqueadas por las fuerzas de seguridad, y propiciar una tregua de dos horas diarias.

TEGUCIGALPA, 27 FEB (NOTIMEX).- La Dirección de Población y Política Migratoria, informó hoy que han sido detenidos en las últimas horas 15 cubanos que entraron de manera ilegal a este país, utilizando la frontera terrestre con Nicaragua.

Un grupo de ocho cubanos fue detenido en el sector de las Manos, frontera con Nicaragua, cuando sin ingresar por la aduana entraron a territorio hondureño.

Otro grupo de siete personas fue detenido en la comunidad de San Diego, del municipio de San Marcos de Colon, fronterizo con Nicaragua, quienes tampoco utilizaron la aduana para ingresar al país.

Los 15 caribeños fueron trasladados a las oficinas centrales de Migración en Tegucigalpa, señaló por su parte el comisario de la Policía Nacional, Kelsin Arteaga.

MÉXICO, 26 FEB. (NOTIMEX).- La Procuraduría Social de Atención a las Víctimas de Delitos (Províctima) dio a conocer que llevó a cabo un encuentro con representantes consulares de países latinoamericanos en México, a fin de facilitar la ayuda a personas extranjeras.

El organismo refirió que dicha reunión tuvo el objetivo de facilitar el apoyo para la localización de personas extranjeras reportadas como desaparecidas o no localizadas, así como ofrecer apoyo jurídico, médico y psicológico.

Refirió que durante cuatro meses de operación, fueron reportadas a Províctima 33 personas de origen latinoamericano como desaparecidas o no localizadas desde 2010 y 2011, entre ellas 13 ecuatorianas, 12 hondureñas, cuatro guatemaltecas y cuatro nicaragüenses.

De acuerdo con un comunicado, la titular de Províctima, Sara Irene Herrerías, reconoció que existe un bajo índice de denuncia entre la población migrante que ha sido víctima del delito o ha sufrido violaciones a sus derechos humanos.

Por ello, exhortó a los asistentes a la reunión a difundir entre sus connacionales la campaña de Províctima que se difundirá en unos días más, a través de medios masivos de comunicación en sus países, redes sociales y páginas de Internet de sus gobiernos.

La coordinación de Províctima con las representaciones consulares latinoamericanas, indicó, permitirá crear los mecanismos de enlace y coordinación mediante los cuales se facilite la información relativa a víctimas de delitos entre países.

Además, impulsar acciones conjuntas de atención y protección a las víctimas y personas ofendidas de delitos, así como la colaboración conjunta para que las oficinas consulares vinculen a las víctimas a Províctima para brindarles la atención adecuada.

En ese contexto, el titular del Instituto Nacional de Migración (INM), Salvador Beltrán del Río Madrid, informó que con Províctima existe una estrecha colaboración en los temas de tráfico y trata de personas migrantes.

A la reunión acudieron representantes consulares de Argentina, Cuba, Paraguay, Panamá, Ecuador, Bolivia, Brasil, Chile, El Salvador, Guatemala, Honduras y Nicaragua.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 27 (ANSA)- El Festival del Habano, que comenzó hoy en La Habana, promociona puros de excelencia en un mercado internacional de productos de lujo que en el caso del tabaco debe enfrentar la crisis global y las numerosas prohibiciones de fumar, aunque todas las miradas están puestas en las exportaciones a China.

Pese a tales obstáculos los habanos, denominación que se aplica solamente a los puros hechos a mano en Cuba, se vendieron por 401 millones de dólares por el mundo en 2011, para un 9% de incremento frente a 2010, dijo en rueda de prensa Javier Terrés, vicepresidente de desarrollo de la empresa Habanos S.A.

Esa firma de capitales mixtos es propiedad a partes iguales de Cubatabaco, empresa propiedad del Estado Cubano, y Altadis, empresa española propiedad del grupo inglés Imperial Tobacco Group PLC.

"El año 2012 es complicado. Esperamos mantener las ventas al mismo nivel a los 150 países que nos compran", estimó Terrés.

Los primeros importadores son España, Francia, China, Alemania, Suiza, Líbano, el mercado interno de Cuba, Grecia y Emiratos Árabes, en ese orden, dijo.

"El mercado de las mercancías de lujo creció en sus ventas en un 10 % durante el año pasado con el habano incluido. En 2009 China fue el único país que registró un crecimiento en importaciones de mercancías de lujo y por esto nosotros, sobre el habano, decimos China, China, China", expuso.

Ese país asiático no representa aún un mercado destacado en cuanto a las compras de puros cubanos, pero Habanos S.A. las duplicó en 2011. Es no obstante "un mercado aún a largo plazo", agregó.

Sobre las regulaciones que prohíben fumar en lugares públicos, ya numerosas en el mundo, Terrés opinó que su negocio "debe vivir con eso". Pero, aclaró que el fumador de habanos es "tranquilo", que disfruta de ese placer en relación con "ciertos momentos", lo que lo hace un cliente seguro.

Sobre propiedades "no dañinas" que algunos atribuyen al habano en comparación con el tabaco y cigarrillos "plebeyos", Terrés expuso que "no hacemos nosotros esas disquisiciones", pero aseguró que el habano es un producto "natural, sin productos químicos, que se hace a mano".

El XIV Festival del Habano promociona dos nuevas calidades de dos de sus marcas más prestigiosas, Romeo y Julieta y Cohiba.

La primera presenta la Romeo y Julieta Petit Churchills, una nueva vitola de formato reducido y tan valiosa que es protegida contra falsificaciones con una anilla de elementos holográficos visibles e invisibles.

La Cohiba debuta en el festival con la calidad Pirámides Extra, de línea clásica, la primera de su clase que coloca en el mercado desde 1989.

El esfuerzo promocional del festival 2012 incluye en la agenda un concierto esta noche en un teatro de La Habana con artistas de jazz y rock británicos, el guitarrista y productor Phil Manzanera y Jack Bruce, del legendario grupo Cream.

Están invitados Jim Belushi, actor de Hollywood y músico y los ex jugadores de baloncesto en la liga estadounidense NBA Travis Best y Dale Davis, entre otros.

Están en el programa visitas a plantaciones del mejor tabaco cubano en "Vuelta Abajo", región del occidente del país, visitas a las fábricas de habanos, una feria comercial, degustaciones y "maridajes" con oporto y una "cata a ciegas" de habanos.

POR FRANCISCO RAMÍREZ.

LA HABANA, 27 FEB (NOTIMEX).- Las ventas de tabacos cubanos en 2011 sumaron ingresos por 401 millones de dólares, un 9.0 por ciento superior a lo previsto, informaron hoy directivos del sector al inaugurar el XIV Festival Internacional del Habano.

La directora de Marketing Operativo de la empresa Habanos S.A., Ana López, afirmó que, a pesar del efecto de la crisis mundial y de las medidas antitabaco que se generalizan en algunas naciones, la comercialización fue valorada de favorable.

Las restricciones al consumo en naciones como Grecia y España fueron compensadas por incrementos en nuevos mercados, como Rusia y Brasil, y en mercados consolidados como Alemania, Bélgica, Reino Unido y otros, dijo López en conferencia de prensa.

Explicó que la cuota de mercado se mantuvo en un 80 por ciento, pero lamentó que el embargo económico de Estados Unidos impide a los fumadores de ese país degustar del "mejor tabaco del mundo".

Según la funcionaria, por ese motivo en 2011 la Isla dejó de ingresar 65 millones de dólares.

El XIV Festival del Habano espera la asistencia de más de mil 500 amantes del buen fumar, de 70 países, entre ellos empresarios, negociantes, coleccionistas, sommeliers y catadores.

También directivos, artistas, productores, funcionarios y diplomáticos, quienes intervendrán en seminarios, visitas a plantaciones y fábricas, degustaciones y maridajes con ron y vinos.

López señaló que entre los invitados extranjeros, uno de los principales es el actor y músico estadounidense Jim Belushi, que ha actuado en cine con Demi Moore y Arnold Schwarzenegger, entre otros, y es miembro del dúo The Blues Brother.

Para 2012, los directivos dijeron esperar una estabilidad en las ventas, las cuales serán beneficiadas por la introducción de nuevas líneas de Romeo y Julieta y Cohiba, así como también de ediciones limitadas de puros.

El vicepresidente de Desarrollo de la empresa, Javier Terror, aseguró que en 2012 continuará la comercialización en más de 150 países, pero será "un año complicado" ante las restricciones por las medidas antitabaco y la crisis económica mundial.

Precisó que por regiones geográficas, la primera en ventas sigue siendo Europa occidental, con un 53 por ciento de las ventas, América (15), Asia-Pacífico (13), Medio Oriente (12), y Europa oriental (5.0) y África (2.0 por ciento).

El ránking por países sigue liderado por España, después Francia, China (incluyendo Hong Kong y Macao), Alemania, Suiza, Líbano, Cuba, Grecia y Emiratos Árabes.

"En América el principal país donde comercializamos nuestros tabacos es Cuba, seguida por México, Brasil, Argentina, Perú y Canadá", agregó.

En este primer día de festival, habrá un concierto de bienvenida en el teatro Karl Marx, de esta capital, que contará con la participación de los británicos Phil Manzanera y Jack Bruce y el cubano Augusto Enríquez.

En la actualidad, la corporación Habanos S.A. es líder mundial en el mercado de puros "Premium" (torcidos a mano) y posee 27 marcas, todas elaboradas a mano, que se distribuyen en más de 150 países.

SAN JOSÉ, 26 FEB 2012 (AFP) - El cantautor cubano Pablo Milanés, tras siete años sin presentarse en Costa Rica, cautivó a cientos de seguidores que asistieron a un concierto gratuito en el parque La Sabana, la noche del sábado, el segundo que ofreció en el país.

Milanés, vestido de rojo, presentó dos temas inéditos: "Sería mejor" y "Quizás", aunque previamente entonó otros conocidos como "Plegaria", "Yolanda" y "El breve espacio en que no estás".

Los presentes en el concierto al aire libre, sentados en el pasto la mayoría, corearon y acompañaron al artista cubano en varias de sus temas.

Milanés se había presentado el jueves en el capitalino Teatro Nacional, que lució lleno en el primer concierto, en el que también logró la empatía con los asistentes.

El cubano, que el viernes celebró en Costa Rica su cumpleaños 69, agradeció tras su segunda presentación todas las muestras de apoyo y amistad que recibió en su corta estadía.

Milanés es fundador de la Nueva Trova Cubana junto con Silvio Rodríguez, los dos muy populares en América Latina.

LA HABANA, 27 FEB (AIN) Los Comités Olímpicos de Cuba y Austria suscribieron hoy en esta capital, el primer convenio de colaboración deportiva, con el cual comienza una relación que traerá fructíferos momentos de trabajo conjunto.

El titular cubano José Ramón Fernández y su homólogo, el Doctor Kart Stoss, rubricaron el documento, que incluye el intercambio entre equipos y entrenadores, así como también la formación y superación de especialistas.

La medicina del deporte y el control antidopaje son otros de los puntos relacionados para el trabajo futuro, que además insertará espacio para la informática aplicada al deporte.

Estoy seguro que será un intercambio maravilloso, porque nosotros somos un pueblo joven, de paz y muy laborioso, dijo Fernández en diálogo que contribuyó a ampliar los conocimientos sobre la Isla.

El vicepresidente del Consejo de Ministros, acompañado por Christian Jiménez, presidente del Instituto Nacional de Deportes, Educación Física y Recreación, y el bicampeón olímpico Alberto Juantorena, se interesó además por las impresiones de los huéspedes en su primer viaje al país.

Es un honor estar acá y nuestras organizaciones comparten la misma responsabilidad de acercar a los jóvenes al deporte, por eso debemos construir un puente de amistad entre los dos países, señaló Stoss, quien arribó a La Habana este sábado.

Desde entonces ha conocido más sobre el deporte de base y sus beneficios para la sociedad, y visitó el Laboratorio Antidoping, el hospital ortopédico Frank País y la Escuela Nacional de Voleibol, donde compartió brevemente con el prestigioso preparador Eugenio George.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

MOSCU, 27 (ANSA) - Los servicios secretos ucranianos y rusos frustraron un plan para asesinar al primer ministro y candidato presidencial ruso, Vladimir Putin, anunció hoy la televisión estatal rusa.

El plan, según los detenidos en Odessa, Ucrania, iba a llevarse a cabo luego de las elecciones presidenciales del 4 de marzo.

Dmitri Peskov, el portavoz del premier, no desmintió la noticia, pero tampoco hizo comentarios al respecto.

La prensa rusa informó que la investigación comenzó a fines de enero en Ucrania, cuando una explosión en una vivienda de Odessa causó la muerte del checheno Ruslan Madaiev y heridas a otro, que luego fue arrestado.

Tras el estallido, las autoridades creyeron inicialmente que ésta se había debido de una fuga de gas, pero luego descubrieron los explosivos en el lugar.

Tras ser detenido el checheno herido confesó que se estaba preparando un atentado contra Putin.

El 4 de febrero los servicios secretos arrestaron a tres hombres, entre ellos el presunto responsable del grupo, Adam Osmaev, de 31 años de edad, primo de Madaiev, y a Ilya Pianzin, un ciudadano kazajo.

Según las mismas fuentes Osmaev confesó en video que había llegado a Odessa, sobre el Mar Negro, desde los Emiratos Arabes Unidos con la orden del jefe de los rebeldes caucásicos, el autoproclamado emir Doku Umarov, de organizar atentados contra objetivos económicos y contra Putin.

Aparentemente la idea era detonar a distancia una bomba durante el paso del cortejo de Putin por la calle frente al Kremlin, Kutuzovski Prospekt, y en otros objetivos estratégicos, luego de las elecciones.

En la computadora personal de Osmaev se encontraron datos que confirman el plan, como imágenes de los automóviles y de la escolta de Putin.

Los explosivos los tenían escondidos desde 2007 en Moscú, y fueron recuperados por las autoridades.

El financiamiento provino de Ucrania vía Turquía, según los investigadores.

Algunos periodistas locales criticaron los tiempos de la publicación por parte de las autoridades de estos hechos, que datan de varias semanas atrás, y señalaron que puede ser una estrategia para facilitar la reelección del mandatario.

MOSCÚ, 27 FEB (EFE).- El primer ministro y candidato a la presidencia rusa, Vladímir Putin, afirma que "a Rusia la respetan y la toman en cuenta sólo cuando es fuerte", en un artículo sobre política exterior publicado hoy por el periódico ruso "Moskovskie Nóvosti".

Putin, quien ya ejerció la jefatura del Kremlin entre 2000 y 2008, y es el gran favorito para ganar los comicios del próximo domingo, asegura que "Rusia casi siempre gozó del privilegio de tener una política exterior independiente" y añade que "así también será en el futuro".

"Vamos a actuar consecuentemente a partir de nuestros propios intereses, y no de decisiones dictadas por otros", escribe el jefe del Gobierno ruso, que expresa su convencimiento de que la seguridad mundial se puede garantizar "sólo con Rusia, y no tratando de apartarla, de debilitar sus posiciones geopolíticas".

Según Putin, las relaciones entre Moscú y Washington, "como antes, continúan siendo inestables", fenómeno que atribuyó en parte a la "subsistencia de estereotipos y fobias".

El primer ministro ruso indica que los continuos intentos de Estados Unidos de hacer "ingeniería política" en regiones tradicionalmente importantes para Moscú, incluso en las campañas electorales rusas, "no ayudan a fortalecer el entendimiento" entre ambos países.

Putin defiende el papel de la ONU y de su Consejo de Seguridad como instrumento de solución a los problemas internacionales y recalca que nadie tiene derecho a atribuirse las facultades del organismo mundial.

"Nadie tiene derecho a atribuirse las prerrogativas y facultades de la ONU, principalmente en lo que se refiere al empleo de la fuerza contra estados soberanos", subraya.

El jefe del Gobierno ruso precisa que ello se refiere "ante todo, a la OTAN, que procura asumir funciones inapropiadas para una 'alianza defensiva'".

Para Putin, los intentos de intromisión en los asuntos internos de otros países no hacen más que incrementar el riesgo de la proliferación de las armas nucleares.

"Da la sensación de que los cada vez más frecuentes casos de injerencia, incluso armada, en los asuntos internos de los países pueden estimular a unos u otros regímenes autoritarios (y no sólo a ellos) a hacerse con armas nucleares", escribe.

El primer ministro ruso recalca que para Moscú son "inaceptables" las ambiciones nucleares de Corea del Norte.

Pero al mismo tiempo hace un llamamiento a la comunidad internacional a abstenerse de "realizar intentos para poner a prueba la solidez" del nuevo líder norcoreano, Kim Jong-un, ya que esto podría provocar "contramedidas irreflexivas".

En cuanto a Irán, Putin propone reconocer el derecho de ese país a desarrollar un programa nuclear civil, que incluya el proceso de enriquecimiento de uranio, pero bajo la estrecha supervisión del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA)

"Sin duda, nos alarma la creciente amenaza de un ataque militar contra ese país (Irán). Si esto ocurre, las consecuencias serán verdaderamente catastróficas. Es imposible imaginar su magnitud", advierte.

Sobre el conflicto en Siria, insiste en la necesidad de que la comunidad internacional propicie un alto el fuego y se siente a la mesa de las negociaciones a las autoridades y los grupos opositores.

"No se puede permitir que alguien repita en Siria el guión de Libia", enfatiza Putin, que recalca la necesidad de impedir la repetición del guión libio en Siria.

Asegura que en un principio los rusos simpatizaron con el proceso de cambios conocido como la primavera árabe, por cuanto perseguía reformas democráticas.

Pero muy pronto, agrega, los acontecimientos comenzaron a desarrollarse por una vía incivilizada y "en lugar de democracia, en lugar de la defensa de los derechos de las minorías (...), se produjo el cambio de una fuerza dominante por el dominio de otra fuerza, todavía más agresiva".

Según Putin, eso ocurrió debido a la injerencia extranjera en favor de uno de los bandos involucrados en los conflictos internos.

MOSCÚ, 27 FEB (DPA) - El jefe de gobierno y candidato a la presidencia de Rusia, Vladimir Putin, acusó a Occidente de llevar a cabo una peligrosa política de injerencia en cuestiones internas de otros países, escribió en un gran artículo sobre política exterior publicado antes de las elecciones presidenciales del 4 de marzo.

Puede dar la impresión tanto en el mundo árabe como en el conflicto sirio, de que a Occidente no le es importante tanto los derechos humanos sino el acceso a los mercados de materias primas, señala Putin.

Estados Unidos y la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) tienen parte de culpa de que regímenes autoritarios busquen armas nucleares, ya que crece el miedo a sufrir ataques militares.

"Quien no tiene bomba no puede esperar una intervención humanitaria", escribe Putin en el artículo de campaña para el diario "Moskovkiye Novosti" y colgado en su web electoral.

Rusia está en contra de las armas nucleares en Corea del Norte, pero cree que las amenazas contra el régimen son un camino equivocado, señaló. Además, debe reconocerse el derecho de Irán a disponer de tecnología nuclear con fines pacíficos. En vista de la acusación de que construye armas nucleares, ha crecido el peligro de un ataque militar de "consecuencias catastróficas".

Putin, que ya fue presidente de 2000 a 2008 y busca un tercer mandato el próximo domingo, exige a la OTAN una actitud de reserva en los conflictos internacionales como el de Siria, para no socavar la función de la ONU.

La "violenta política" de Occidente hizo también que Rusia perdiera mercados económicos importantes en el mundo árabe y anunció que hará todo lo necesario para reconstruir esas relaciones.

Rusia mantendrá su política exterior independiente, lo que será un factor de estabilidad en el mundo, asegura Putin.

Las relaciones ruso-estadounidenses siguen siendo "inestables" y plagadas de viejos miedos, pese a los numerosos esfuerzos. Putin se mostró preocupado por las bases militares estadounidense en el Asia Central y asegura que Rusia considera la región como su zona de influencia, incluso tras el desmantelamiento de la Unión Soviética.

Antes de los comicios, Putin expresó la esperanza de que pueda haber un acuerdo en la cuestión del escudo antimisiles estadounidense en Europa, por el que Rusia se siente amenazada.

BRUSELAS, 27 FEB 2012 (AFP) - La Unión Europea aprobó este lunes nuevas sanciones contra Siria con el objetivo de debilitar el régimen de Bashar al Asad, ante la sangrienta represión que lleva a cabo contra las revueltas en ese país.

"Hemos aprobado nuevas sanciones" durante una reunión de ministros de Relaciones Exteriores de los Veintisiete en Bruselas, indicó un comunicado de la UE. Las sanciones apuntan sobre todo a congelar los depósitos del Banco Central sirio y la mayoría de transacciones con esa entidad.

Agrega además siete personas a la lista negra a la que se les prohíbe la visa a la UE. La lista se eleva ahora a 150 personas.

Homs, apodada "capital de la revolución", se ha convertido en el símbolo de la represión de las fuerzas de seguridad que la bombardean desde el 4 de febrero, dejando cientos de muertos.

Más de 7.600 personas, la mayoría civiles, han muerto en los episodios de violencia desde que estalló la revuelta en Siria en marzo de 2011, informó el Observatorio Sirio de Derechos Humanos (OSDH).

Europa ha reiterado en varias ocasiones su llamado al cese de la violencia en Siria y a la dimisión de Al Asad, al tiempo que impulsó la resolución de condena a Siria aprobada en la Asamblea General de la ONU, donde sólo fue rechazada por Rusia y China y los miembros del ALBA (Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América), liderados por Venezuela, Cuba, Bolivia y Ecuador.

MOSCÚ, FEB 27 (ITAR-TASS). El encuentro del grupo Amigos de Siria en Túnez no contribuyó al arreglo de la situación. Esto ha declarado hoy el ministro de Exteriores de Rusia Serguéi Lavrov al término de las conversaciones con su colega de Myanmar (Birmania) Wunna Maung Lwin.

Lavrov dijo que "hasta ahora no logramos comprender el estatus del documento que fue difundido" y lamentó que el encuentro no contribuyó a crear condiciones que estimularan a todos los sirios a pasar al diálogo político.

El ministro dijo que Rusia continuará ejerciendo influencia "sobre todos los que allá están disparando, para que se ponga fin a eso lo antes posible, para que no mueran los civiles".

El Canciller recordó que "hemos apoyado la decisión del Secretario General de la ONU de enviar a Siria a su adjunta Valerie Amos, encargada de asuntos humanitarios. Cooperamos estrechamente con el Comité Internacional de la Cruz Roja, prestándole asistencia para que acceda a las regiones donde requieren su ayuda".

"Hemos aplaudido también la designación de Kofi Anan como enviado especial, a quien se le encargó crear condiciones para preparar y comenzar ese diálogo nacional sirio inclusivo entre el Gobierno y todos los grupos de la oposición -continuó-. Es un mandato muy importante".

"Consideramos que en todas estas orientaciones debemos actuar al unísono -destacó-. Rusia saludará cualesquiera iniciativas que permitan unir a la comunidad mundial en el apoyo a la decisión que hallen los propios sirios".

MOSCÚ, 27 FEB (DPA) - El gobierno ruso saludó hoy el referéndum del domingo sobre la nueva Constitución siria, reformada por el presidente Bashar al Assad, como "un paso de democratización" que prueba el respaldo del pueblo a su aliado, el presidente Bashar al Assad.

"Es evidente que la influencia de los grupos de la oposición, que han llamado a un boicot, es bajo y que no tienen derecho a actuar en nombre del pueblo sirio", según un comunicado emitido hoy por el Ministerio del Exterior en Moscú.

La votación es un paso importante para la democratización y para la ampliación de derechos y libertades a los ciudadanos, añadió.

Poco antes, el ministro del Exterior ruso, Serguei Lavrov, dijo citado por la agencia de noticias Interfax, que la votación es importante para la formación de un sistema pluripartidista.

Lavrov llamó a los opositores a Al Assad a participar en las reformas. "Gobierno y oposición deben cesar la violencia", dijo desde Moscú.

El grupo de contacto de los Amigos del Pueblo Sirio no contribuye a la solución del conflicto, criticó Lavrov, que consideró su encuentro fundacional del viernes en Túnez como "completamente unilateral, lamentablemente".

Rusia exige a la comunidad internacional que reconozca a la cúpula de Al Assad como socio y que deje de aislarlo. El jefe de gobierno ruso, Vladimir Putin, advirtió a Occidente en un artículo publicado hoy contra una acción militar en Siria.

Como potencia con poder de veto en el Consejo de Seguridad de la ONU, Moscú bloqueó una resolución de Occidente contra Damasco. El Kremlin quiere ahora contribuir a una resolución que descarte una acción militar y que llame a gobierno y oposición a poner fin a la violencia y a dialogar.

Mientras, Rusia volvió a rechazar hoy una resolución o declaración del Consejo de la ONU para los Derechos Humanos, que debatirá el martes en Ginebra sobre la situación en el país. Rusia dio su apoyo a que tenga lugar el debate exigido por Estados árabes, la Unión Europea y Estados Unidos pero con la condición de que se renuncie a adoptar un documento escrito, informaron hoy diplomáticos de Moscú.

La postura de Moscú se vio apoyada por Irán y Cuba. Irán no es miembro del Consejo, sino que sólo tiene el estatus de observador. El embajador de Cuba en el organismo, Rodolfo Reyes Rodríguez, explicó que no puede abusarse del debate para poner en duda la soberanía siria o como pretexto para una acción militar.

PEKÍN, 27 FEB 2012 (AFP) - China "no puede aceptar" las declaraciones de la secretaria de Estado de Estados Unidos, Hillary Clinton, que exhortó a la comunidad internacional a empujar a China y Rusia a "cambiar de posición" sobre Siria, declaró el portavoz del ministerio chino de Relaciones Exteriores.

"No podemos aceptar eso (...) el mundo exterior no debe imponer" su plan de solución de la crisis al pueblo sirio, declaró el portavoz del ministerio chino de Relaciones Exteriores, Hong Lei.

Hillary Clinton había llamado el viernes en Túnez a la comunidad internacional a presionar a Rusia y China, que desde principios de mes bloquean una resolución del Consejo de seguridad de la ONU de condena a la represión en Siria.

"Debemos hacer que cambie la posición de Rusia y China", dijo Clinton a la prensa tras la conferencia internacional sobre Siria que se llevó a cabo en Túnez.

"Tienen que comprender que se están poniendo en contra de las aspiraciones no solo del pueblo sirio sino de toda la 'primavera árabe'", declaró la secretaria de Estado.

SEÚL, 27 FEB (EFE).- El presidente de Corea del Sur, Lee Myung-bak, manifestó hoy que la desnuclearización de Irán y de Corea del Norte no figuran en la agenda principal de la próxima Cumbre de Seguridad Nuclear, que se celebrará a finales de marzo en Seúl.

"Los asuntos nucleares de Irán y de Corea del Norte no se encuentran entre los principales temas de esta reunión, aunque algunos países pueden emitir declaraciones o hacer comentarios", indicó Lee a autoridades del comité organizador, en declaraciones recogidas por la agencia Yonhap.

El presidente surcoreano insistió sin embargo en la relevancia de que su país sea el anfitrión de esta cumbre ya que sufre "amenazas nucleares directas" de Corea del Norte, y consideró que el desarrollo nuclear del régimen comunista liderado por Kim Jong-un se ha convertido en un problema global.

Pyeongyang definió la semana pasada como "un crimen imperdonable" y "una grave provocación" contra su país la Cumbre de Seguridad Nuclear, evento que considera orquestado por Corea del Sur y EEUU para reforzar la coalición de países con armas atómicas contra Corea del Norte.

En su reunión de hoy con los organizadores, el presidente de Corea del Sur sugirió que el uso pacífico de la energía nuclear ocupará un papel principal en el evento de finales de marzo.

Lee rompió además una lanza a favor de la energía atómica, cuestionada desde el desastre de Fukushima en marzo de 2011, al afirmar que "las centrales nucleares no pueden sino desempeñar un papel principal hasta que las tecnologías renovables sean viables económicamente y más ampliamente utilizadas".

Los líderes de 53 países y cuatro organizaciones internacionales, entre ellos los presidentes estadounidense, Barack Obama, y chino, Hu Jintao, y el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, asistirán el 26 y el 27 de marzo a la cita de Seúl, que toma el testigo de la primera cumbre de Washington en 2010.

Ente los mandatarios que tienen planeado viajar a Seúl para la cumbre se encuentran el presidente chileno, Sebastián Piñera, y el jefe del Ejecutivo español, Mariano Rajoy, que durante el encuentro coincidirá por primera vez con Obama.

LUANDA, 27 FEB (EFE).- El secretario general de Naciones Unidas, Ban Ki-moon, pidió a Angola, durante una visita a Luanda, que el país africano se implique más en los procesos de paz y seguridad mediante la provisión de medios materiales.

"Me gustaría que el Gobierno de Angola contribuyera más a las operaciones de paz de Naciones Unidas, y aporte medios aéreos, como helicópteros", señaló Ban durante una entrevista emitida hoy por la Radio Nacional Angoleña (RNA).

"Tenemos muchas operaciones de mantenimiento de la paz en África y necesitamos medios aéreos, como helicópteros. Angola es uno de los países más avanzados en el sector de las aerolíneas y puede colaborar con la ONU", agregó.

Ban deseó una mayor participación de Angola con las Naciones Unidas, para afianzar el desarrollo de los derechos humanos y la paz mundial.

"Tras dos décadas de guerra, el pueblo angoleño y el Gobierno han llevado a cabo una reconciliación y un ritmo de desarrollo muy alentador. Esperamos que Angola, como líder regional, pueda aportar su experiencia para el mantenimiento de la paz y la seguridad regional", apuntó el secretario general de la ONU.

Durante la entrevista con RNA, Ban consideró Angola como un estado miembro "muy valioso" de la ONU que juega un papel "muy importante" como presidente de la Comunidad para el Desarrollo del África Meridional (SADC, por sus siglas en inglés) y de la Comunidad de Países de Lengua Portuguesa (CPLP).

Esta tarde, el secretario general de la ONU se reunió con el presidente angoleño, José Eduardo dos Santos, con quien trató diversos temas de la actualidad internacional durante los 45 minutos que duró el encuentro.

Aunque Ban no realizó declaraciones al término de la reunión con Dos Santos, sí concretó con el ministro angoleño de Asuntos Exteriores, George Chikoty, su preocupación por la inestable situación en países como Zimbabwe, Malawi y la República Democrática del Congo.

Además, está previsto que el secretario general de las Naciones Unidas se reúna hoy con representantes de la sociedad civil angoleña.

PEKIN, 27 FEB (REUTERS) - China pidió el lunes tomar medidas para enfrentar la crisis de la zona euro, los altos precios del petróleo y la volatilidad de los flujos de capital, señalando que el G-20 debería concentrarse en asegurar la recuperación de la economía global y la estabilidad de los mercados.

En el encuentro de ministros del Grupo de los 20 celebrado este fin de semana en México, las grandes economías del planeta dijeron a Europa que debe poner más dinero para resolver su crisis si quiere más ayuda del resto del mundo.

Algunos países no europeos, liderados por China y Japón, parecen estar dispuestos a dar más efectivo al Fondo Monetario Internacional, pero solamente si Europa actúa primero.

La agencia de noticias XINHUA citó al viceministro de Finanzas, Zhu Guangyao, reiterando el compromiso de China para ayudar a Europa a lidiar con sus problemas de deuda.

"La posición de China es muy clara. Daremos el apoyo necesario (a Europa) al unísono a la comunidad internacional bajo el marco del FMI y del G-20, sobre la premisa de que Europa haga sus propios esfuerzos", dijo Zhu según XINHUA.

Las autoridades de China han dicho en reiteradas ocasiones que confían en la capacidad de Europa para superar una crisis que amenaza a la economía global y han prometido seguir invirtiendo en bonos de la zona euro.

LONDRES WASHINGTON, 27 FEB (DPA) - La plataforma Wikileaks, que revela secretos oficiales, comenzó hoy a publicar miles de e-mails del instituto privado de análisis de estrategias Stratfor, que trabaja para la Agencia de Inteligencia Militar estadounidense (DIA) y está considerado una suerte de servicio secreto en la sombra.

Hackers del movimiento Anonymous se hicieron con todos esos datos a fines del año pasado y los entregaron a Wikileaks, según informó hoy Anonymous. La transparencia es necesaria "para entender nuestro mundo", justificó Anonymous esta acción conjunta en un comunicado que ha publicado en twitter.

El fundador de Wikileaks, Julian Assange, explicó hoy desde Londres que la organización investigó junto a 25 medios de comunicación de todo el mundo las actividades de Stratfor. Según Assange, los datos que se publicarán destaparán un gran escándalo.

"La gran historia saldrá en los próximos tres o cuatro días", dijo el creador de la web de filtraciones.

Los cinco millones de correos electrónicos que publicará Wikileaks están fechados entre julio de 2004 y fines de diciembre 2011, según apuntó la organización en Internet.

La información pone al descubierto los métodos de trabajo internos de Stratfor, que proporciona información confidencial a grandes empresas como Dow Chemical o Lockheed Martin, así como a organismos oficiales estadounidenses, como el DIA. "Los e-mails muestran la red de informantes de Stratfor, la estructura de honorarios, prácticas de lavado de dinero y métodos psicológicos", anunció hoy Wikileaks en un comunicado.

En uno de los correos electrónicos, relativos a un informante potencial, puede leerse: "Control significa control financiero, sexual o psicológico, hasta el punto de que revele sus fuentes".

En los primeros documentos publicados figuran datos sobre activistas que critican a Dow Chemicals por las consecuencias de la catástrofe de Bhopal, en India. En otra ocasión, Stratfor se encargó de investigar la salud de Hugo Chávez y sus posibles sucesores. Y también fue contratado por Coca Cola para investigar a activistas de la organización de defensa de los animales Peta, antes de los Juegos Olímpicos de Invierno de Vancouver, en 2010.

Por su parte, Stratfor condenó hoy el ataque y la publicación de los e-mails. "Es una infracción de la esfera privada lamentable e ilegal" señaló la empresa. Stratfor no comentará el contenido de la información publicada. El fundador y jefe de Stratfor, George Friedman, sigue al frente de la empresa, por lo que no se confirman informaciones que indicaban lo contrario.

El material conseguido por Anonymous contiene además información sobre el proceder del gobierno de Estados Unidos contra el australiano Assange. En más de 4.000 emails aparecen las palabras Assange o Wikileaks.

El fundador de Wikileaks se encuentra en Reino Unido retenido y se niega a ser extraditado a Suecia, donde se presentaron cargos en su contra por violación y abusos sexuales.

El propio Assange considera que detrás de todo este proceso judicial figura una acción de venganza por las revelaciones que ha hecho su plataforma en Internet. Wikileaks hizo públicas miles de informaciones del gobierno y el servicio secreto de Estados Unidos, entre otros sobre las guerras de Afganistán e Irak.

WASHINGTON, 27 FEB (DPA) - La larga carrera de primarias para elegir al candidato presidencial del Partido Republicano de Estados Unidos vuelve a arrancar con fuerza este martes con dos elecciones clave, en los estados de Arizona y Michigan, justo una semana antes del primer "supermartes" de esta campaña electoral, donde los aspirantes medirán sus fuerzas en una decena de estados.

A punto de cumplirse el segundo mes entero de votaciones locales para seleccionar candidatos, la lista de favoritos sigue sin estrecharse significativamente. Algo que hace aumentar las dudas sobre quién es considerado el mejor postulante para intentar derrotar al presidente Barack Obama en los comicios presidenciales de noviembre próximo.

Aunque el ex gobernador de Massachusetts Mitt Romney sigue siendo considerado el favorito oficial, las dudas sobre su capacidad de convencer al más amplio electorado republicano y, de cara a noviembre, a votantes también del resto del espectro electoral, persisten.

De hecho, cada vez que la prensa -y él mismo- ha proclamado el liderazgo de Romney, el multimillonario empresario ha sufrido un revés electoral que vuelve a poner en duda su condición de favorito.

Si bien hasta no hace mucho su máximo rival parecía ser el expresidente de la Cámara de Representantes Newt Gingrich, ahora su máximo oponente a batir es el ultraconservador ex senador por Pennsylvania Rick Santorum, quien sorprendentemente ha ido consolidando su segundo lugar pese a que nunca había figurado como favorito.

Aunque ya están muy por detrás de Romney y Santorum, los otros dos aspirantes aún en liza, Gingrich y el congresista por Texas Ron Paul, no han dado señales de tener intención alguna de arrojar la toalla, emborronando más aún el espectro electoral ya de por sí poco claro.

Con las encuestas tan enfrentadas, la cita de este martes, en Michigan y Arizona, podría dar algo más de claridad. O no.

Sobre todo por el importantísimo significado simbólico que tiene una de las citas de este martes, la de Michigan, para Romney, cuyo padre fue gobernador de ese estado en el que él creció.

Los últimos sondeos indican una ventaja de Romney en Michigan.

Pero por una diferencia tan pequeña frente a Santorum que muchos contendrán el aliento hasta el último minuto del recuento del martes en la noche. Los analistas coinciden: una derrota en este estado personalmente tan importante para él supondría un trago muy, muy amargo para el político de 64 años.

Más tranquilo puede afrontar el político mormón la carrera paralela de Arizona, donde se perfila con una cómoda ventaja sobre Santorum y los demás rivales.

Allí logró además hacerse este fin de semana con el apoyo público clave de la gobernadora del estado, Jan Brewer, muy conocida por haber firmado la controvertida ley migratoria SB1070, una de las más duras del país

y que ha provocado múltiples imitaciones en otras partes de la nación.

Conscientes de que esta semana arrancan algunas de las votaciones que más podrían definir el liderazgo de uno u otro candidato, los aspirantes aprovecharon las últimas horas de campaña para promocionarse agresivamente y tratar de distanciar sus mensajes.

Pero si de publicidad se trata, seguramente Santorum se puede adjudicar la victoria cuanto menos del interés nacional.

Porque mientras Romney trató sobre todo de defender su programa económico -y su riqueza personal, que más de una vez lo han hecho ponerse ya a la defensiva-, Santorum se dedicó a convencer de su ultraconservadurismo religioso con proclamas que le han garantizado titulares en los pasados días.

Así, entre otros el político católico ultraconservador hizo una fuerte crítica a la separación entre Iglesia y Estado, hasta el punto de atreverse a afirmar que el conocido discurso defendiendo esa postura de uno de los iconos políticos del país, el asesinado presidente John F. Kennedy, le hace "vomitar".

Otro mandatario demócrata, el actual inquilino de la Casa Blanca, Barack Obama, también fue nuevamente estos días previos a las primarias centro de las críticas de los aspirantes a arrebatarse la presidencia en noviembre.

Sin embargo, según las últimas encuestas, Obama todavía no tiene que preocuparse mucho por la competencia.

El diario "Político" publicó hoy un último sondeo junto con la Universidad George Washington según el cual el mandatario demócrata no sólo ha aumentado hasta 53 por ciento su popularidad, sino que de celebrarse ahora las elecciones presidenciales se impondría por una diferencia de entre 5 y 11 puntos porcentuales a cualquier rival republicano.

OSLO, 27 FEB (DPA) - El Comité del premio Nobel confirmó hoy haber recibido un total de 231 nominaciones para el Nobel de la Paz de 2012. En la lista están incluidos nombres ya presentados en años anteriores.

"No es el mayor número que hemos tenido. El año pasado tuvimos 241 nominaciones", declaró a DPA el director del Instituto Nobel, Geir Lundestad.

La lista de 2012 incluye a 188 personas y 43 organizaciones.

La cadena pública NRK de Norueguya Stephen's Children, así como también el ex mandatario estadounidense Bill Clinton y el otrora canciller de Alemania Helmut Kohl, quien ya ha sido nominado anteriormente.

El Comité del premio Nobel de la Paz, compuesto por cinco integrantes, recomienda a quienes presentan las nominaciones no revelar sus propósitos de antemano. Sin embargo, no hay reglas formales para hacerlo, lo que permite dar a conocer públicamente algunos nombres.

Parlamentarios, académicos, ex galardonados con el premio Nobel, así como ex y actuales miembros del Comité noruego tienen en sus manos el derecho de elegir a los aspirantes.

"El interés en el premio Nobel de la Paz sigue creciendo. La tendencia general es el incremento, pero no es así todos los años", indicó Lundestad.

El soldado estadounidense Bradley Manning, acusado de haber filtrado miles de documentos de la diplomacia norteamericana a Wikileaks, fue nominado por tres miembros del Parlamento de Islandia, según reportó NRK.

Se han propuesto nombres de varios disidentes de Cuba, incluyendo a Oswaldo Paya Sardinias y la organización del mismo país, "Damas de Blanco", integrada por mujeres familiares de prisioneros políticos.

Kristian Berg Harpviken, un observador independiente que encabeza el Instituto de Investigación para la Paz en Oslo, señaló como favorito al activista estadounidense para la paz, Gene Sharp, de 84 años, citando sus contribuciones para la resistencia a la no violencia.

La organización rusa para la defensa de los Derechos Humanos "Memorial", que se enfoca en la reconciliación a través de la documentación histórica, y su fundadora Svetlana Gannushkina están incluidas en la lista de Harpviken. También se encuentran dos nigerianos, el arzobispo John Onaiyekan y el sultán de Sokoto, Mohamed Sa'ad Abubakar, por promover el diálogo interreligioso.

Lundestad adelantó que en las próximas semanas, el Comité estudiará una lista de 30 a 35 nombres, reduciéndola a "menos de diez" para abril. Esa nómina será estudiada detalladamente.

Los resultados se anuncian usualmente a principios de octubre. El premio Nobel de la Paz es uno de los creados por el inventor de la dinamita, Alfred Nobel.

Las ganadoras del Nobel de la Paz 2011 fueron la presidenta de Liberia, Ellen Johnson-Sirleaf, quien compartió el galardón con su compatriota Leymah Gbowee, y la activista pro democrática yemení Tawakkul Karman.

El Instituto Nobel fue fundado en 1904 y asiste al Comité Nobel en la verificación de los nominados para el galardón.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma
Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez
Corrección: Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
